

# EL HORIZONTE.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, LOCALES Y NOTICIAS.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

PUNTOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS	PRECIOS DE SUSCRICION.
En la Administración del periódico, Plaza del Sepulcro núm. 5. Huércal-Overa. Fuera, casa de los corresponsales.	A Precios convencionales. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.	En Huércal-Overa, 1 peseta 50 cént. trimestre Fuera, trimestre 2 pesetas. Pago adelantado.
Año II	Huércal-Overa 11 de Abril de 1880	Núm. 30.

## ¡LUZ! ¡MUCHA LUZ!

Sin perjuicio de la Memoria que redactará al terminar su cometido la Junta de senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas, da una idea del resultado de sus trabajos hasta fin de febrero, así como de la inversión de los 4.166,200'17 pesetas, á que asciende la suscripción conocida y liquidada. Los gastos suman 1.800 988'12, en esta forma: provincia de Alicante 416,957; de Almería 480.999'01; de Murcia 810.525 10; satisfecho al ministerio de la Guerra por gastos del festival de París 7.666'55; ingresos indebidos y duplicados que se han reintegrado 28.248; reintegro á las provincias de Zaragoza, Huesca, Málaga y Canarias del importe de sus suscripciones para el alivio de sus recientes calamidades 63.593'26. Queda á disposición de la Junta 2.359.212,05.

La distribución hecha en Almería de las 480.999 pesetas correspondiente á la provincia de Almería se han distribuido según la memoria referida, de la manera siguiente:

PROVINCIA DE ALMERIA.	
Invertido en limosnas . . . . .	2.750
Reparación del acueducto de Fines. . . . .	15.000
Reparación de la fuente de Tabernas. . . . .	4.000
Idem de las obras de Cuevas, Pulpi, Antas y Zurgena. . . . .	12.250
Idem del acueducto de Huércal Overa. . . . .	2.066
Idem de las obras en Antas, Turre, Sorbas y Vera. . . . .	6.754
Idem de id. y prolongación del muro de Almanzora en Cuevas. . . . .	13.777
Id. de id. en Taberno y otros pueblos limítrofes. . . . .	5.500
Auxilio concedido para la reparación de la Iglesia de Cantoria. . . . .	11.036
Idem á los pueblos de Albanchez, Sorbas y Olella del Campo. . . . .	15.000
Idem á los de Alcedia y Benizalon. . . . .	5.000
Gastos de traslación de dos huérfanos de Nijar á esta Cór-	

lo. . . . .	250
Reparación del acueducto de Gergal. . . . .	2.731
Idem del muro y acequia de Macael. . . . .	4.853
Idem de la fuente pública de Albánchez. . . . .	5.000
Idem de la id. de Benizalon. . . . .	2.375
Subvención para compra de semillas y su distribución entre los labradores pobres. . . . .	40.000
Reparación de obras en la Iglesia de Arboleas. . . . .	10.000
Idem de id. en Huércal (Santa Maria de Nieva.). . . . .	6.000
Idem de id. en la de Alhabia. . . . .	2.334
Subvención para Velez-Rubio á cuenta de lo que puede corresponderle por todos conceptos. . . . .	12.500
Reparación de obras en los pagos del Saltador, Gosmedina y Polo de Huércal Overa . . . . .	11.640
Idem del cauce de aguas en Olula del Rio. . . . .	4.655
Idem del de Cantoria y variación del mismo. . . . .	14.000
Idem de diferentes obras en Sorbas . . . . .	12.995
Idem de la fuente pública de Lijar. . . . .	3.500
Idem de la de id. de Laroya . . . . .	3.535
Idem de la de id. de Benitagla . . . . .	1.500
Auxilios para los pozos ó establecimientos análogos en los pueblos inundados. . . . .	250.000

Total . . . . . 480.999  
Ahora bien; donde están estos donativos? En Huércal Overa con dos partidas una de 2.040 pesetas para recomposición del cauce de aguas potables á la población, y otra de 11.620 pesetas para composición de obras de defensa en las ramblas de Saltador, Gosmedina y Polo.

Estas pequeñas cantidades dicen bien poco para la consideración de los daños causados en esta jurisdicción, pues del expediente que obra en poder de la Junta de senadores y diputados, resulta que Huércal-Overa ha perdido con la inundación más de

siete millones de reales, distribuidos en la siguiente forma:

Pérdidas sufridas en las propiedades rústicas por haberse llevado la corriente los terrenos laborizables y dejado en su lugar montes de arenas. . . . .	1.225.405'08
Pérdidas sufridas en fincas urbanas, por deterioros, y destrucción de edificios. . . . .	514.125'21
Perjuicios en la riqueza pecuaria. . . . .	213.577'53

Sumando un total de pesetas 1.953,107'50  
Además existe en poder de dicha Junta un expediente instruido por los desperfectos sufridos en la Iglesia parroquial, que suman muchos miles de reales; otro sobre daños causados en el acueducto de aguas potables á la población que importa unos 15.000 duros y varios expedientes parciales.

De todas estas pérdidas, hemos recibido 2.066 pesetas hasta la fecha, cuando aparece Almería con una distribución de 96.000 duros.

Huércal Overa es la tercera población de la provincia, incluso la capital, en vecindario y en riqueza agrícola, y la segunda en pérdidas por la inundación; y por todo eso se nos dan 2.066 pesetas, pues esto es lo que hasta la fecha ha ingresado en la Junta de socorros, ni un centimo más; las 11.640 pesetas aun las estamos esperando.

¿Es esto justo? tenemos razon para decir, como repetidas veces hemos dicho, que los donativos se han distribuido entre compadres y comadres? Nosotros sabemos la causa de esta postergación y la vamos á decir, aunque parezca mentira, que con los fondos de la caridad se negocia; Negocio siempre negocio! que descousuelo dá esa palabra; pero es verdad y podemos probarlo: con el dinero de la caridad, se negocia y se ha negociado.

Huércal-Overa no tiene hoy influencias ni quien negocie, y por eso no se remiten fondos á ella, aunque clame, aunque lllore, sufra, padezca y muera de miseria. Huércal-Overa no tiene á quien dar volijuelas, como los de otros pueblos, por más que sea vergonzoso decirlo y Huércal-Overa es desaten-

dida en la Junta en todas sus reclamaciones.

Nosotros sabemos, que la Junta colectivamente obra con equidad, pero como de sus concesiones se hace el negocio, y Huércal-Overa no negocia, no tiene quien gestione, y sus intereses se nosponen a los de otros pueblos que tanto los agitan los agiotistas.

En prueba de nuestro aserto, cuantas personas visitan a Huércal-Overa, se convence de sus desgracias y atienden en lo que pueden su miseria, una prueba es el delegado del señor Gobernador, que vino en los primeros momentos y dejó 4000 reales que era cuanto podía disponer; Muñoz, particulares y por último el señor Galdo que así lo ha manifestado y prometido un gran donativo comparado con los hasta aquí recibidos.

Nada absolutamente debe Huércal-Overa a la Junta de senadores y diputados más que 2000 pesetas; que si por nosotros fuera se le devolvería y podríamos decirles que nada debía Huércal-Overa a una Junta que se llama nacional y que mira a Huércal-Overa como si fuera una colonia africana.

Los donativos se han recogido en nombre de la caridad para todos los desgraciados igualmente, llámense murcianos, lorquinos, huercalenses a almerienses; pero sin duda le va mejor al *muñidor* de expediente y repartidor de donativos de Tahal, Micahel, Pines, Lijar, Albanchez, Sorbas etc. con este método, que si puede redundar en beneficio de algun pobre, tambien redundará en beneficio propio y la caridad bien ordenada empieza por uno mismo.

Nosotros pensamos hablar muy claro y muy alto sobre esta distribucion y esperamos que nos ayuden en nuestra empresa nuestros compañeros en la prensa de Madrid y provincias: a ellos les pedimos ayuda y que compartan nuestras quejas y hagan se depuren los hechos y no se repitan repartos como algunos en que se firman ciertos recibos.

### JUSTICIA.

El Domingo pasado en la tarde, tuvimos el gusto de saludar al señor Galdo y señores Marin Baldo, Rolo, Baleriola y Martinez, que visitando las comarcas inundadas, llegaron a las cinco de la tarde con la comision de la junta de socorros y Alcalde que fueron a Lorca a esperarle.

Desde la carretera se dirigieron al campo, donde tuvieron lugar de convencerse de la verdad de nuestra ruina y de los inmensos perjuicios sufridos por la inundacion.

Examinaron tambien el canal que ha de conducir las aguas potables a la poblacion y que de limosna y por prestaciones vecinales esta construyendo el pueblo con tanto trabajo y tanta angustia.

Como la obra es costosa para el estado de penuria de la poblacion, y atraviesa todo el campo en direccion de N. a S. en una estension de más de tres leguas, con la inundacion quedó tan mal parado, que le será imposible al pueblo continuarle si no se le ayuda.

Las aguas que por sus campos afluyeron, arrastraron la cal que para él estaba preparada, causando muchos desperfectos.

Lo mismo que el señor Muñoz, comprendió el señor Galdo que la continuacion de esta obra era de necesidad suma y perentoria para dar ocupacion a tanto brazero y colono como por la inundacion quedaron en la miseria y que cualquier cosa que se le diera como indemnizacion, había de ser exigua, cuando de esto modo se les daba trabajo por ahora y

propiedad para despues, por que ese canal fertiliza tambien el campo, se acordó provocar una reunion y estudiar el mejor modo de realizar el pensamiento.

En la reunion, que con asistencia de la Junta de Socorros, Ayuntamiento y mayores contribuyentes se celebró el lunes por la mañana, por unanimidad se acordó suplicar al Sr. Galdo que cualquier donativo que pudieran destinar a Huércal-Overa, de ningún modo se podría repartir con mas equidad que gastandolo en jornales en una obra de tanta importancia.

En su vista el señor Galdo manifestó que se contara con 50,000 reales en la forma siguiente: 40,000 reales para atender a los gastos del deposito y diez mil para el cauce.

El señor Marin Baldo, ofreció el plano, Memoria y presupuesto gratuitamente, y dió principio a su oferta aquel mismo dia, dejando marcado el sitio y plantados los trabajos al marcharse el martes para Cuevas.

El reconocimiento por tan caritativo acto fué general, tan pronto como se supo, y el pueblo gravará para siempre un imperecedero recuerdo de tan fausta visita.

El señor Galdo, Marin Baldo y personas que le acompañan, decentemente, sin ostentacion, y de un modo digno y decoroso, han atendido nuestras desgracias en la medida de sus facultades.

Huércal-Overa debe para ellos solo gratitud y cariño y EL HORIZONTE en su nombre les dá un público testimonio de su reconocimiento.

¡Loor a la caridad!

### CRÓNICA GENERAL.

Hace algun tiempo que pedimos la cooperacion de nuestros compañeros en la prensa de Lorca, Aguilas, Cuevas, Murcia y Almería, a la vez que la de todas las personas de valor de esta zona, para que se gestione con el fin de que la correspondencia que de Murcia sale para Lorca y esta provincia, se tomare en Alcantarilla a la llegada del tren correo de Madrid, con cuya reforma adelantaria la llegada del correo de cuatro a cinco horas, sin que hasta la fecha podamos contar con el apoyo de ninguno para esta variacion tan sencilla y de tanta utilidad para esta provincia en general.

Con las glorias se olvidan las memorias, y eso habrá ocurrido a nuestro colega de Almería *El Diario*, que con el entusiasmo de la línea de Linares a Almería se ha olvidado de la de Murcia, por Lorca, Huércal-Overa, Cuevas y Vera, y que tanto nos pedia cooperacion para conseguirlo.

¿En que país vivimos? ¡Almería! La pacífica Almería, la envidia de los hombres de buena administracion y amantes del sosiego público, convertida en la excepcion de las restantes de España!

La anarquia reina en todas sus oficinas; la administracion no puede ser mas de satrova; sus autoridades en continuo movimiento; sus corporaciones en la más grave inercia; ni Alcalde que dure un mes; ni ayuntamiento que llene completamente sus deberes; ni corporacion que cumpla sus preceptos.

La diputacion provincial, despues de tanto trasiego de diputados suspensos, respuestos, anulados, reekjidos, no aprobados, destituidos, interinos, propietarios etc., tiene la

presidencia vacante desde Diciembre que nuestro paisano el señor Ballesta fué nombrado gobernador. Para el 28 de Febrero fue convocada a fin de nombrar nuevo presidente y aprobacion de las actas de Almería, y no pudo reunirse por falta de número.

Se convoca la sesion ordinaria de Abril y acuden todos los diputados menos uno; se reune y acuerda celebrar 10 sesiones por la noche siendo la primera para el dia 3. Llegó el dia 3 y no hay sesion; ¿Por qué? Por falta de número. ¿Falta de número!

Con seguridad la falta de número consiste en la sobra de candidatos a la presidencia.

¿Hemos acertado?

¿A que sí?

¡Oh que buen país! ¡Oh que buen país! ¡Ohhh que buen país!

Por fin se reunió el dia 4 procediéndose a la eleccion de presidente que resultó elegido D. Antonio Ramon Perez Suarez por 14 votos contra 4 que obtuvo D. Juan Gimenez Ramirez y una papeleta en blanco.

Ha sido elegido vicepresidente el señor Sanchez-Cub y secretario D. Lucas Cuesta.

La «Gaceta» publica la ley autorizando a la compañía del puerto de Aguilas la construcción de un ferro-carril de via estrecha que, partiendo de Aguilas, se bifurque en Puerto de Grima con dos ramales, uno a sierra Almagrera y otro a Lorca.

Hágase pronto ese Ferro-carril y reciban impulso las obras, para que esta comarca pueda tener algun medio de poner su importacion en disposicion de ser conocida.

Por lo pronto nuestra enhorabuena a los Aguilenses, nuestros vecinos y amigos.

Son muchas las adhesiones a la «Liga contra la ignorancia» fundada en Valencia. Nosotros tambien nos adherimos; pero, si no se hace mas que adherirse, poco cuidado se le dará a la ignorancia.

En esta semana hemos sido visitados por *El Universal* de Madrid y *Lo Punt de las Donas* de Gerona.

Mil gracias y suscripciones a todos.

Varios diputados provinciales de la mayoría, se han unido con los de las minorias quedando esta en mayoría.

Por fin se aprobaron las actas de Almería y los señores Vilchez y Balmas tomarán asiento en la diputacion.

Gracias a Dios que la justicia se abre paso alguna vez en Almería.

Tambien se ha anunciado la vacante del distrito 1.º de Huércal-Overa, por defuncion de D. Vicente Ballesta que lo representaba.

La Junta de Socorros de Senadores y Diputados, sigue sin atender a Huércal-Overa siendo así que en su reunion del dia 5 acordó entre otras cosas:

1º. Remite al Ministro de Hacienda la exposicion del pueblo de Sullí, pidiendo su inclusion en el catálogo de los pueblos inundados de la provincia de Almería.

2º. Remite al Gobernador de la Provincia de Murcia 200.000 pesetas, á más de las 100.000 que le tiene remitidas.

3º. Remite 125.000 pesetas á cada uno de los Gobernadores de Alicante y Murcia, para atender á los gastos que se les vayan presentando.

4º. Para reedificacion de Iglesias en las provincias de Murcia y Almería, se conceden 58.000 pesetas.

5º. Para la reparacion del acueducto de Fines, se conceden otras 7.062 pesetas.

Para Huércal-Overa, de sus justísimos expedientes, se concede..... nada.

Bien, señores Senadores y Diputados.

De las 125.000 pesetas remitidas al Gobernador de Almería nos quedaremos *in albis* así como de las 58.000 destinadas á templos, apesar de que la Iglesia de Nieva fué totalmente destruida y para los desperfectos grandes de la de Huércal se remitió el expediente por el que no ha recibido un cuarto.

Si fuera Fines, Albánchez, Sorbas, Tahal, Benizalón, Lijar, etc. etc. por donde gobierna su *ínsula* un elevado cacique ¡Oh! entonces eche V. lujo!

Tapa, tapa, tapa.

**CRÓNICA LOCAL.**

**Art.º 276 del Código pen. vigente:** «A los que destruyeren ó deterioraren pinturas, estatuas ú otro monumento público de utilidad ó ornato, se le aplicará la pena de arresto mayor en su grado medio á prision correccional en su grado mínimo».

Ya decimos en otro lugar de *stenú* que las quejas á la autoridad gubernativa son inútiles, y que desde hoy pensamos recurrir en aquellos casos que se encuentren dentro de su esfera de acción á los tribunales ordinarios: nuestra misión en la prensa, nos lo manea así en bien general y hoy principiamos á dar un cuidado á los actos *himaláicos* que hace muchos se vienen cometiendo en el paseo de la plaza de la Iglesia; llamamos la atención de la autoridad, no de la administrativa, sino de la judicial.

Ya no se contentan con derribar los postes y barandas; ya se cortan árboles á sabla os y se pretende derribar la farola del centro y piedras de cantería de alrededor; y si la otra noche no destruyeron fué por falta de fuerzas materiales para conseguirlo.

Hechos de esta especie, caen bajo la acción judicial y á ella recurrimos denunciándole estos hechos, pues tienen su sancion en el artículo citado del Código penal.

Quien sean los autores, ellos mismos lo van diciendo públicamente; todos lo saben y nosotros por respeto á la autoridad, por decoro del pueblo, por respetos sociales, no estampamos sus nombres, pues parece mentira que hombres de 20 años, hijos de familias regulares, cometan esas faltas dignas de *cátras* y de *personas sin educacion*.

Visto que son inútiles todos nuestros esfuerzos; que ningun resultado tiene nuestras justísimas indicaciones; que la voz de EL HORIZONTE, que es la voz de la opinion, es oída por nuestra autoridad administrativa como quien oye llover; desde hoy queda retirada la lista de nuestras peticiones, decimos mal, de las urgentes reformas que este desventurado país reclama á viva voz.

No se crea con esto que EL HORIZONTE a-

bandona á su pueblo, que dejará de reclamar lo que con justicia debe concedérsele; no, EL HORIZONTE nació para velar por los intereses de este pueblo, y EL HORIZONTE lo sacrificará todo, hasta su propia vida por él; lo que hará en lo sucesivo, será abandonar el sistema demasiado benigno que hasta hoy ha adoptado al tratarse de los asuntos locales, visto que con él nada se consigue, y adoptar otro que haga más impresion y sean atendidos sus justísimas reclamaciones.

Al retirar la lista de las peticiones, creemos que aun que materialmente no se lea en las columnas de EL HORIZONTE, moralmente queda grabada en la conciencia de los encargados de administrar vuestros intereses.

En todos los periódicos de provincia estamos viendo publicados los presupuestos Municipales de cada localidad.

¿Cuándo podremos publicar nosotros el de Huércal-Overa? ¿Será tan galante la Junta de asociados y Ayuntamiento que nos remitirá una copia para su publicacion?

Aunque no lo esperamos, constó que se hace la peticion.

En su día detallamos el plano de la Iglesia que se está contrayendo en Santa María de Nieva.

Los datos que de la construccion tenemos, son los siguientes:

En 11 de Marzo, se dió principio á la obra y hasta hoy, se han construido todas las pilastras y arcos de las seis capillas, baptisterio y torres.

Ya se ha empezado á coronar la obra á la altura de 4 metros, á fin de que arranquem los arcos de la bóveda y medianaranja.

Los fieles prestan su trabajo, estando repartido en esta forma:

Los fines, trabajan los vecinos de la calle y hentas de abajo.

Martes, Bentoro, Pavilos, Molinico y Mollejos.

Miércoles, Loma, Cabeceo Marin y Bendas de arriba.

Jueves, Gar.

Viernes, Oya.

Sábado, Minas, Chorrador y Veros, Cortijos del cura, Cañada y Cayelanos.

Diariamente trabaja una carreta, para conducir yeso desde esta villa, un carro para trasportar de la cantera á Huércal, otros dos para la piedra del barranco de Gracia y las carretas del Puerto de Lumbreras para trasportar ladrillos.

Las cantidades hasta hoy recaudadas, para dicha obra son las siguientes:

Del Gobierno.	24.000 rs.
Del Sr. Obispo de Almería, de los fondos recibidos del Sr. Arzobispo de Granada.	3.500 »
Del Sr. Galdo al visitar dicho punto.	6.000 »
Del patriarca de las Indias por conducto del Sr. Obispo de Murcia.	10.000 »
El primer donativo.	4.000 »
Por conducto de D. Vicen-te Ballesta.	1.000 »

Total. . . . . 48.500 »

Estos fondos están en poder de una comision, compuesta de tres feligreses.

Todo lo que se paga, se hace por medio de libramientos, firmados por el Sr. Cura y el maestro de las obras.

Se llevan consumidos más de 7.000 la-

drillos, y hoy hay contratados 12.000.

En la última semana de Marzo, importan los jornales 1.052 reales.

Hay contratadas 1.000 quintales de cal.

De los fondos arriba mencionados, quedan hoy en liquido, 33.000 reales.

De colosales proporciones es la empresa que el pueblo de Santa María de Nieva ha emprendido; adelante la lleva con una decision y energia, digna por todos conceptos de imitarse por los demás pueblos. D. Amador Moreno, cura párroco de dicha feligresia, animado de un celo superior á toda ponderacion, no descansa ni un momento, dedicando todas sus fuerzas á tan grande empresa.

No desmaye el Sr. Amador, no desmaye el pueblo de Santa María de Nieva, que con la union la decision y la fé, todo lo consigue un pueblo

**VARIEDADES.**

**ESTADÍSTICA CURIOSA.**

El hombre existe en todas las temperaturas y climas, es decir, es cosmopolita. Se evalúa en mil millones el número de habitantes en la Tierra.

Se cuentan tres generaciones por siglo, suponiendo cada una de treinta y tres años; desde el principio del mundo hasta ahora ha habido 175 generaciones, y 55 desde la era vulgar.

Para un espacio de terreno igual en que existe un hombre en Siberia, existen 3 en Noruega, 14 en Suecia, 36 en Turquía, 52 en Polonia, 63 en España, 99 en Irlanda, 114 en Suiza, 127 en Alemania, 152 en Inglaterra, 153 en Francia, 372 en Italia septentrional, 192 en Italia meridional, 224 en Holanda, 1.109 en Malta.

Se hablan 3.046 lenguas sobre la tierra, á saber: 387 en Europa, 937 en Asia, 276 en Africa y 1.264 en América.

El número de hombres y mujeres es casi igual; es verdad que sobre 40 niños nacen 21 varones; pero tambien guarda la misma proporcion la mortandad de la niñez.

La cuarta parte de los habitantes del globo vive en las grandes poblaciones.

La vida media del hombre es de unos 33 años. De las personas que nacen, la cuarta parte muere antes de los siete años y la mitad antes de los 17; de modo que la mitad de las personas que sobre viven á esta época gozan de una dicha rehusada á la mitad del género humano.

Sobre 10.000 hombres, suele llegar uno á los 100 años. Sobre 100, solo hay seis que llegan á 66, por cada 500 llega uno á 80.

Contando sobre la tierra 1.000 millones de habitantes, mueren cada año 33.333,333 poco mas ó menos, cada dia 91,324, cada hora 3,880, cada minuto 63, y cada segundo uno: esta pérdida está compensada con los nacimientos, cuyo número sobrepaja en un vigésimo al de las muertes.

El menor grado de la vitalidad, es de 1 por 100.

Los casados viven mas tiempo que los solteros.

Los que tienen una vida activa y sóbria aquellos viven mucho mas tiempo.

Los hombres de elevada estatura suelen vivir más que los pequeños.

Las mujeres viven menos que los hombres hasta los 50 años, pasada cuya edad tiene más probabilidades de vida.

El número de matrimonios es al de los habitantes de un país como 1,755 á 1,000.

El mayor número de nacimientos se verifica en el mes noyeno, despues del equinoccio ó del otoño, es decir, Diciembre y Junio.

Los que nacen en la primavera se hacen mas fuertes y mas sanos.

Los partos son mas frecuentes de noche que de dia en relacion de 5 á 3.

Mueren mayor número de personas durante la noche que durante el dia en la relacion de 10 á 6.

En toda poblacion puede evaluarse la cuarta parte de los hombres en estado de llevar las armas y soportar los trabajos de la guerra.

Personas socorridas con los donativos recibidos en esta Redaccion.

(Continuacion)

- Juan Gomez.
- Josefa Sanchez.
- Fernando Zurano Sanchez.
- José Segura Ruiz.
- Baltasar Carmoua.
- Ana Llorente Asensio.
- Maria Gimenez.
- Lucia Martinez Segura.
- José Sánchez.
- Miguel Garcia.
- Jose Sánchez Navarro.
- José Manuel Sánchez.
- Gines Fernandez.
- José Manuel Sánchez Segura.
- Nicolasa Lopez Parra.
- Diego Viudez.
- Maria Josefa Agüero.
- Isabel Garcia.

(Continuará)

CHARADA.

No prima, dos tres al todo  
Conque pagas mi desvelo,  
Por que manchas con el lodo  
Una modestia modelo.

Solucion de la anterior.  
TIPOS

(2) FOLLETIN.

MARIA.....

convencinos por su belleza, humildad y limpieza.

El Juéves santo del año 186..... se dirigia Maria con su padre y algunas amigas, á la Iglesia á rezar y meditar sobre los misterios que en esos dias se celebran por los católicos, cuando al atravesar un sendero que conduce desde la margen derecha del rio hasta la poblacion, oyeron unos quejidos sordos, como de una persona próxima á exhalar el último suspiro.

Paróse Maria y se puso á escuchar con atencion del lado donde se oian los lamentos y pronto se apercibió que alguna persona se hallaba en inminente peligro por cuanto clara y distintamente habia llegado á su oido una voz que imploraba socorro aunque apagada ya y casi desfallecida.

Es preciso que socorramos como podamos á quien pide nuestro auxilio.

Pablo que tambien se habia fijado en los gritos, sin poderse contener, se dirigió al si-

MERCADO.

Precios del Lunes próximo pasado

		Reales.
Trigo	de	72 á 76
Cebada	de	28 á 30
Maiz	de	46 á 50

HUERCAL-OVERA—IMP. DE P. ALONSO

ANUNCIOS.

EL MENSAJERO DE LA MODA, único periódico para familias que en España da los patrones cortados en papel seda á la medida de cada suscritora. Acaba de publicar en el núm. 28 del tomo 4.º una coleccion de gravados de trajes de señoras y niños y dibujos para bordar.

Mandando el importe al Administrador don Manuel Palacios, Espoz y Mina. 9, Madrid de 6, 12, 16 ó 25 pesetas, se obtiene la suscripcion de un año respectivamente á la 1.ª 2.ª 3.ª ó 4.ª edicion, y con 3-50, 7, 9, ó 14 por un semestre igualmente á la edicion respectiva.

Recomendamos á nuestros suscritores no dejen de obsequiar á sus familias, con tan importante publicacion.

ANUARIO—ALMANAQUE

DEL COMERCIO, DE LA

INDUSTRIA

DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

ALMANAQUE DE LAS 400.000 SEÑAS

DE MADRID, DE LAS PROVINCIAS, DE ULTRAMAR Y DE LOS ESTADOS HISPANO-AMERICANOS

Que publica la acreditada casa de

BAILLY-BAILLIERE

No nos cansaremos de recomendar á nuestros lectores la adquisicion de tan importante obra.

El anuario puede adquirirse en Huércal-Overa en la Redaccion de EL HORIZONTE y su precio es de 20 pesetas en España y 25 en el Extranjero.

tio.

No faltó alguna de las que acompañaban á Maria y Pablo en aquel momento, que sintiera gran contrariedad con el auxilio que trataban de prestar Pablo y su hija, unas por que retardaba su presencia en el pueblo y en su consecuencia la ocasion de lucir sus vestidos nuevos, y otras por que sin saber porqué, preveian mal de aquel suceso.

Siguieron el sendero arriba y por la margen del rio, pronto tropezaron con una gran acequia de agua, que tomada del rio facilitaba el riego á toda aquella parte de vega y que por su mucha profundidad era imposible cruzarla en aquel momento.

Quedose Pablo pensando que resolucion tomar, cuando Maria exhalo un grito de angustia y se precipitó al centro de un banal donde se veia un hombre tendido en el suelo y casi cubierto por el agua que entraba en aquel sitio, que agitaba un bulto con sus manos.

Pero como el terreno estaba completamente lleno de lodo, á los pocos pasos se encontró imposibilitada de poder prestar ayuda á quien se la reclamaba ni salir ella de aquel

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

En la Redaccion de EL HORIZONTE, corresponsal de dicha empresa en Huércal Overa, se admiten suscripciones á ambas publicaciones para 1880, con un descuento de un 25 por ciento en LA MODA, suscribiéndose á la vez á las dos.

PRECIOS DE SUSCRICION

Á LA ILUSTRACION 3 meses 11 pesetas; 6 meses 21; 1 año 40.

Á LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA id. id. id.

SUSCRICIONES.

En la Redaccion de EL HORIZONTE, se hallan de venta Almanaque de los Chistes y Enciclopédicos para 1880; así como las demás obras que se acaban de recibir, á los precios siguientes: *Almanaque Enciclopédico* y de los *Chistes*, á 4 reales cada uno; *Los Mártires*, por Chateaubriand, 8 reales; *Los Pordioseros de Frac*, por la Baronesa de Wilson, 4 reales; *Aventuras de tres Mujeres*, por Costa, 4 reales; *El Doctor Jorobado*, 4 reales; *Pablo y Virginia*, 4 reales, *El Genio del Cristianismo*, por Chateaubriand, 8 reales; *Retratos en fotografía de S. S. Leon XIII*, 2 reales; *Retratos de SS. MM.*, 4 reales.

Tambien se admiten suscripciones á la preciosa novela, con láminas cromo-litografiadas *El Mártir de la Aldea*, por Escamilla, al precio de 1 real el cuaderno de 32 páginas; así como otra ininidad de obras.

BILLAR.

Se vende una magnífica mesa, casi nueva, de la acreditada fabrica de *Mayol y Poch* de Barcelona, provista de toda clase de juegos de bolas.

En la Redaccion de este periódico darán razon.

En la Redaccion de este periódico, perfectamente relacionado con todos los centros de publicaciones y librerías, se admiten toda clase de suscripciones y encargos.

cenagoso sitio.

Pablo comprendió el grave riesgo que corrían al cometer la imprudencia de entrarse en el banal en aquel estado y corrió al sendero y trajo unas cuantas piedras que fué colocando una tras otra y le pudieron servir de camino para llegar al sitio donde se encontraba aquel hombre, que no era otro que Juan Francisco.

Pablo se cercó cuanto pudo y vió que las copas estaban manchadas de sangre, por lo que reconocido detenidamente en cuanto su crítica situacion lo permitia, le notó que aquella sangre brotaba de dos heridas incisas hechas al parecer con arma blanca.

Queriendo Pablo ayudarle para sacarlo de aquel sitio, le cogió por los brazos y entonces notó que el emboltorio que tenia Juan Francisco entre sus manos, se movia.

Una sospecha cruzó por la imaginacion de Pablo y le arranco el emboltorio no sin algunos esfuerzos, encontrando dentro de él un niño recién nacido, todo ensangrentado con la que arrojaba Juan Francisco por las heridas.

Pablo contempló breves momentos el niño